
令和６年 1月９日 

       保護者 学校評価アンケートまとめ（回答数１５２ 回答率８３％） 

教務(宮下) 

 

大勢の皆様に回答いただきありがとうございました。以下にそれぞれの項目の回答(割合)をグラフ化し、寄せら

れたご意見などからの考察をまとめました。今後の学校運営や児童生徒支援などにいかしていきたいと思います。 

 

質問 1 お子さんは、学校生活に満足し、学校へ行くことを楽しみにしていると思いますか（％） 

 

 

 【いただいたご意見・ご連絡】 

・ 本人は、朝早くから楽しそうに通学しています。帰りは、元気に、帰って来ます。 

・ 毎日、楽しく登校できている事が何よりです。 

・ 毎日楽しそうに登校しており、感謝しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問 2 お子さんは、学校生活の中で、自分から、目いっぱい活動していると思いますか（％） 

 

 

 【いただいたご意見・ご連絡】 

・ たまに、行きたくないと言うこともありますが、休まず登校し、毎日、何をしたか、楽しそうに報告してくれるので、

安心しています。 

・ 入学してまだ半年ちょっとですが、対人面でとても成長しています。 

・ 作業も頑張っていると聞いて、家族みんなで嬉しく思っています。 

・ 本人が学校いけば、それなりに頑張って協力していると思います。 
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□ 回答数１５２人中、１４４名（9５%）が「そう思う」「だいたいそう思う」と、回答していただきました。 

□ 「そう思わない」「あまりそう思わない」と答えたご家庭では、お子さんのご家庭での様子からそのように

判断したり、本人の実態と学習内容があっていないと思っていたりする様子があり、今後、学校生活から

満足感を得られるように、本人の願いや思いを大切にし、実現できるような生活づくりをご家庭や本人と

確認しながら行っていくように努めていきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

質問３ お子さんの成長に向けて、お子さんの理解や支援が適切に行われていると思いますか（％） 

 

 

【いただいたご意見・ご連絡】 

・ 体力作りに繋がる授業や活動を是非宜しく御願い致します。 

・ いつも本当にお世話になっております。声も小さくあまり上手く伝えることができない子ですが、いつも丁寧に話

しやすいように聞いてくださり、また 無茶なお願い（ダンスなど）にも快くお付き合いいただいて本当に感謝して

おります。 

・ 学校に行きたくないと朝、拒否することがあります。寝ると怒られるので嫌みたいです。 

・ ずっと学校が好きな子でしたが、今年が１番学校が好きなようで行きたがります。好きな場所を作ってくれている

先生方に感謝しております。 

・ 日頃から子供に寄り添い良き理解者となって下さリ子供の、いい所を伸ばして下さるから先生方と友達に感謝で

いっぱいです。お世話になります。 

・ 入学を迷ったこともありましたが、ここに入学させてよかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問４ 担任や関係する職員と連絡・相談し、連携しながら理解や支援を進められましたか（％） 
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□ 肯定的な意見が約９０％を占めており、「あまりそう思わない」「そう思わない」の割合が昨年に比べ減少し

ました。その代わりに「わからない」の回答が増えました。 

□ 今年度は参観日や花の木祭の学校開放が行われ、コロナ禍の頃よりは直接、お子さんの様子を見ていた

だく機会が増えました。「わからない」という意見については、連絡帳での情報共有や、学校だより・学級通

信などによる情報発信が有効と考えられるため、今後も工夫していけるとよいと思います。 

□ 「そう思う」「だいたいそう思う」と 1４９名のご家庭が答えていただきました。（約９８％） 

□ お答えいただいた多くのご家庭が、職員の日々の関わり方や支援に対して、「理解や支援が適切に行われ

ている」と、肯定的に受け止めていただいています。 

□ お子さんへの支援について「適切でない」と感じられた方については、お子さんとの関わり方について保

護者・本人と懇談の機会を設けました。保護者・本人の願いをふまえ、そのための支援の在り方、意味、理

由などの情報を共有して支援を計画し実行していきます。 



 【いただいたご意見・ご連絡】 

・ 学校での子供の様子や、先生方の対応、支援について心配なことや不安なことはその都度お伝えさせて頂き、そ

の都度、丁寧に対応してくださり安心しています。 

・ 個別に支援や指導が必要な中先生方に家庭はもちろん支援会議等で様々な機関と連携をとって支援の軸をつく

っていただいて、大変ありがたく感じています。今後とも宜しくお願いします。 

・ 子供が分かりやすく、楽しみながら成長出来る支援を毎日ありがとうございます。 

・ 小学部から中学部になり前年までと違う部分(リハノートや月のスケジュール等)がありましたが、こちらの要望や

意見を聞いてくださり、助かっています。 

・ スクールカウンセラーを充実して頂きありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

質問５ 学校と一緒に個別の指導計画や個別の教育支援計画を立て、お互いの願いを共有し合いながら 

 協力してお子さんの支援を行うことができましたか（％） 

 

 

【いただいたご意見・ご連絡】 

・ 保護者と先生の距離が近く、コミュニケーションを常に取っているので、支援の方針は共有できています。 

・ コロナのおかげなのか、行事などを見直していただけた事は子供にとって有難い事です。みんな一緒に、同じ形で、

という考えの以前の学校生活は本当に辛そうでした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

質問６ 学校からの発信で知りたい情報を得られていますか。（％） 
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□ 「そう思う」「だいたいそう思う」と 1４５名のご家庭が答えていただいています。（９６％） 

□ いただいた意見からは、「その都度、丁寧に対応してくださり・・・」「こちらの要望や意見を聞いてくださ

り・・・」と職員が保護者の方々と丁寧に連絡を取りあったり、日々の様子を丁寧に伝えたりするなど日々

のコミュニケーションの積み重ねが信頼へとつながっていったと推察します。 

□ 「そう思う」「だいたいそう思う」と 1４７名（約９７％）のご家庭が、保護者の願いを反映させながら個別の

指導計画等を作成できていると回答いただきました。今後も、保護者の願いを踏まえ、子どもの日々の育

ちの姿を共有しあいながら、支援を一緒に計画していきます。 

□ 「個別の指導計画」を日々の実践で活用し、成果や課題を共通理解しながら、より適切な支援となるよう見

直しを計っていきます。 



・ お忙しい中で、その日の息子の様子を連絡帳に書いて下さり、帰宅後に拝見するのを楽しみにしております。 

・ ホームページにも校長通信など学校の様子を発信頂いていますし、学級通信や連絡帳で子どもたちのことを把握

できる環境にあると思います。 

・ 息子はあおぞらにも属しているので、クラス通信の内容が当てはまらないことが多々あります。少数派なので仕方

ありませんが、あおぞら（重心.医ケア児）に特化した通信やお便りが少しあったらうれしいなと思います。 

※定期的にあるあおぞらのカラー便りはもちろん楽しみに見させていただいていますが、個々の様子が主になる

ので。 

・ 「お便りは？」と聞くと「無い」と答える日があります。クリアファイルを確認すると数日前の物が入っていたことも

あります。重要な書類などがあるときは連絡帳にもメモをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問７ その他、学校運営全般に対してのご意見・ご要望や体罰等の非違行為について気になることなどがあれば自

由にお書きください。 

・ 校内での写真や動画があれば、学期毎でもいいので閲覧できるようにして欲しい。 

・ 先生方には朝早くから夜遅くまで、休日も、子どもたちのためにご尽力頂き、本当にありがとうございます。 

・ いつも大変丁寧に子どもを見ていただいています。いつもありがとうございます。 

・ いつも丁寧に支援してくださり、とても感謝しています。 

・ お世話様になります。今後とも、よろしくお願いします。 

・ 娘に寄り添って頂き、ありがとうございます。 

・ 日頃から先生方、学校には大変お世話になっております。引き続きよろしくお願いします。 

・ いつも暖かい支援をありがとうございます 

 

質問８ その他、学校運営全般に対してのご意見・ご要望や体罰等の非違行為について気になることがあればご自由

にお書きください。 

・ 先生方や看護師さん、いつも親身になって息子に関わっていただきありがたいです。 

・ 学校に丸投げせず、学校と家庭で連携してやっていきたいと思います。これからも宜しくお願いいたします。" 

・ 喬木４校の交流、副学籍交流、飯田下伊那 PTA 連合会での発信、花の木祭など、他校の子どもたちや地域の方へ、

本校のこと、子どもたちのことを知って頂くことを今後も大事に学校運営して頂けると嬉しく思います。特に花の

木祭については、制限の解除や、PTA 出店など、地域の方が来校しやすい雰囲気も作れていくと良いと思います。

また、PTA役員の方、担当の先生方には、公私ともにお忙しい中、子どもたちの笑顔のために、活動や行事運営頂

き、感謝しています。また、会員の皆様にも積極的な参加を本当にありがとうございます。 

・ 県の教育委員会と一年に 2 回位は zoom などを使って PTA との会議などを行い、要望や意見交換などを行な

ってほしい。個別のスペースも先生方の部屋に確保しなければならないほど部屋数も足りなく、先生方の支援の

大変さを感じます。増改築が現在だけでなく、未来の養護学校のためになるよう計画的に進めていただきたく思

□ 他の設問に対して、「そう思う」の割合がやや少なく、「だいたいそう思う」の割合が多くなっています。 

「あまりそう思わない」「そう思わない」は２名で、昨年度よりは改善されています。 

□ 日々の連絡ノートや学校（学級）だより、ホームページの校長通信などの様々な媒体を利用して、さらに必

要な情報を発信するように努めていきます。一人１台の ICT機器を活用した家庭と学校とのデータのや

り取りはまだ難しい環境ではありますが、オクレンジャーを活用し、必要な情報が確実に届くよう工夫し

ていきたいと思います。学校ホームページも随時更新していますので、ぜひご覧いただきたいと思いま

す。 

 



います。 

・ 送迎バスについてですが、飯田市から北へは高森町や松川町へバスがある中、南方面は川路駅止まりです。下條

村は学校まで片道 45分往復 1時間半阿南町はご自宅によっては片道 1時間かかります。下條もしくは阿南まで

の送迎を希望します。市内を回らない三遠南信などのルートで送迎を考えていただければ、今と同じ乗車時間で

済みますし、ハイエースやファミリーカーなどなら、道中も子供達の負担は少ないと思います。我が子は高等部ま

でお世話になります。寮に入れなかったらあと○年は送迎がつきものです。本人がそのバスに乗れるかはまた別

問題として、下條村から利用する児童生徒も増えていますし、検討いただきたいです。学校ではなく、県に声をあ

げた方がよければ必要とするお母さん方と声をあげたいと考えています。色々なご意見がある中、大変お世話に

なっている中、心苦しいお願いではありますが、ご検討よろしくお願いします。 

・ 新しい校舎が出来ますが、駐車場の確保はどのようにするのですか？ 

・ 今現在駐車場が狭くて、一方通行と書いてあるのが分からない方が多いようなのでもう少し考えて見てください。 

・ 高等部のプレハブ教室が暑いので、エアコンの、増設をお願いします。 

・ 毎年の話です。が、一向に変わらない…送迎の車両の速度が速すぎだと思います。構内 10 ㌔未満の標識があり

ますが、守られて無いと感じます。子供達に何かが有ってから…では遅い。アクセルを開けず、アイドリングで転が

す位が 10㌔です。父兄、事業所共に、再度啓発を希望します。 

・ 学校林が何も使用予定がなく、草を刈っているだけなので、アンケートをとり、利用方法を模索してほしいです。 

・ 学校の子ども同士のトラブル対応でクラス替えとか、要望をききいれてもらいたい。よろしくお願いします。 

・ 先生が風邪をひいた時は必ずマスクをして頂きますようよろしくお願いします。先生のマスクがないおかげで子供

が風邪をひきました。インフルエンザやコロナではなかったことが幸いです。これからの季節特に気をつけて頂き

たいです。 

 

 
□ 保護者の皆様からの貴重なご意見をいただきました。子供たちの健康や安全・安心に関わることについ

ては、関係機関とも連携を図りながらできるだけ早く対応できるよう努めます。 

□ 引き続き、保護者の方との連携を図りながら、改善できるところや取り入れられるところは、改善してい

き、開かれた信頼される学校を目指していきます。 

□ 感染症等への対応については、保護者の皆様のご理解ご協力をいただき、安心安全な学校生活を目指し

て取り組んでおります。コロナが５類の扱いになりましたが、本校ではマスク着用や健康観察など慎重な

対応を継続している中で、保護者の方に不安な気持ちを抱かせてしまい大変申し訳ありません。 

 

 

 


